

El Adelanto

En Salamanca, 1.25 pts.
Fuera de ídem, un trimestre. 4.50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales. PAGO ANTICIPADO

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Sábado 27 de Agosto de 1904

Año XX.—Num. 6.281

LA PRENSA DE MADRID

Ahora resulta, según afirman *El Imparcial* y *el Herald*, que en la redacción del Reglamento llamado del desenso dominical, no intervinieron los vocales obreros del Instituto de Reformas sociales, y que el tal Reglamento lo ha compuesto el señor Ministro de la Gobernación.

De la cuestión de Marruecos escribe *El Liberal* su artículo de fondo, y en él recomienda que no nos metamos en aventuras y que continuemos regando nuestro pequeño huerto.

Lo peor será que vamos a regar el huerto é Inglaterra se comerá las lechugas.

Tampoco ha llegado hoy *el Herald* á esta casa.

Por ser muy interesantes los juicios que emite *La Correspondencia* sobre la guerra ruso-japonesa, copiamos algunos párrafos:

Ya nadie se abandona á la ilusión de ver aniquiladas las escuadras enemigas al llegar los buques del Báltico á las aguas del Pacífico. A creer lo que dicen los críticos competentes, de las cincuenta unidades de combate de que se compone la escuadra del almirante Rojestvenski, sólo unas diez tienen valor real, y éstas son: los acorazados *Emperador Alejandro III*, botado al agua en 1901 (13.500 toneladas); *Borodino*, *Príncipe Suworot* y *Orel* (13.600 toneladas) y *Navarin* (9.400 toneladas); el crucero acorazado *Ossliabia*, botado en 1898 (12.700 toneladas) y los cruceros no acorazados *Svetlana* (3.800 toneladas), *Almaz* (3.200 toneladas), *Aurora* (6.700 toneladas), *Yomchung* é *Isumrud*, botados al agua en 1903.

En cuanto al acorazado *Sissoi Veliki* botado en 1894, y á los cruceros *Dmitri Donskoi* y *Almirante Nakhimof*, no pueden aspirar á comparaciones con los buques de hoy día.

La mayor parte de los demás barcos, excepto los torpederos y submarinos, son barcos viejos del tipo del *Djighit*, del *Rasbainik* y del *Sabiaka*, construidos en 1878-79.

Aun admitiendo que la larga travesía de Cronstadt al Pacífico se efectúe en las mejores condiciones, la escuadra no podrá afrontar al enemigo hasta fines de Octubre, época en que la situación habrá cambiado mucho, probablemente en favor de los japoneses, que serán seguramente dueños de toda la península de Liao-Tung, y que podrán dirigir todas sus fuerzas navales contra Wladivostok.

No dejarán también los japoneses de enviar al encuentro de la escuadra rusa numerosas flotillas de torpederos minúsculos, que si no en alta mar, dificultarán la marcha de los buques rusos en los estrechos, por los cuales necesariamente tienen que pasar, al dirigirse al último puerto de refugio que les queda.

Continúa *El Globo* la defensa de los ferrocarriles pirenáicos, con gran conocimiento del asunto, sin duda por ser su director el señor Riu, diputado por Lérida.

En el artículo de hoy señala las arbitrariedades que, á su juicio, está cometiendo el Gobierno, consistentes en prestar más apoyo á unas líneas que á otras, é indica la protesta que lanzará Cataluña, si el Ministro no modifica sus intenciones.

Si voluntariamente, por espíritu de justicia, y para igualar los beneficios que otorga á las comarcas interesadas la construcción de los tres ferrocarriles pirenáicos, no se adelanta el Gobierno con hechos prácticos, únicos convincentes en esta ocasión á aventar los recelos levantados, es bien seguro que Cataluña se preparará á la defensa de sus intereses por los medios necesarios, y en la forma de mayor eficacia.

La Epoca publica en extracto el proyecto del presupuesto de gastos para el ejercicio de 1905, relativo á los departamentos de Guerra y Marina.

La Epoca copia cifras, sin añadir comentarios.

DESDE GIJON

Concurso de baile.—Los charros

Fuera oportuno, y seguramente muy del agrado de los numerosos lectores de *EL ADELANTO*, el que esta informa-

ción, al vuelo, hubiera sido hecha por mi buen amigo J. Sánchez Gómez.

El es charro y pudiera hablar de estas cosas con la facilidad que presta la práctica en la redacción periodística y con el entusiasmo que á los amantes de sus costumbres dan los ecos de la *tierruca*.

Pero, por desgracia vuestra, á lo mejor de la temporada, cuando iba coretando el sabor de sus impresiones y se disponía á contáros las todas en sus *Distracciones y nostalgias de un charro*, tuvo que ausentarse de entre nosotros, é ir á compartir con vosotros el agradable fresquecillo de las riberas del Tormes.

Seré yo, pues, quien os hable de vuestras cosas, por supuesto, que sin pretensiones de impresionaros en el *regionalismo*; pues aunque las he tomado al oído, no me creo capaz de entonar bien una sola de vuestras charradas.

Teresa López y José Lapuente, Basilia Romero y Antonio Tabla é Isabel Hernández y Angel Lucas, son los nombres de las parejas que hicieron aplaudir á los asturianos, entusiasmados de vuestros bailes populares.

También fué objeto de merecidos aplausos la inspiración de vuestra música, que nos hizo saborear tocando, á un tiempo el pito y el tamboril magistralmente, Prudencio Fuentes.

Y para que no creáis que uso de serviles alabanzas, ni que me ciega al hablar de Salamanca el cariño que para ella guardo en mi alma, os copiaré algunas líneas de *El Noroeste*, diario de esta localidad.

Dice, aludiendo á las parejas salmantinas:

•Todas ejecutaron magistralmente los bailes charros y el *Fandango* (imitación á la jota) al son del tamboril... •Al terminar fueron ovacionados entusiasmadamente.

Estos párrafos que copio son de la revista correspondiente al día 20.

En la correspondiente al día 21, dice, entre otras cosas: Terminado el desfile de carrozas, las parejas concurrentes tomaron asiento en la misma tribuna que el día anterior. A continuación, y por el orden que bailaron el sábado, fueron haciéndolo las parejas salmantinas.

•Angel Lucas y Teresa López ejecutaron después el *charro* titulado *La Rosca*, que agradó sobre manera al público, el cual premió con nutridos aplausos la difícil labor de aquéllos.

Y dicho esto por el popular diario, nada me queda á mí que decir, como no sea asegurar que no tuvo nada de exagerado en sus apreciaciones.

La designación de los premios correspondió en el *Concurso Salamanca*: Primer premio de pareja, 200 pesetas, á Basilia Romero y Antonio Tabla. Segundo ídem, de 120, á Isabel Hernández y Angel Pérez; y el tercero, de 100, á Teresa López y José Lapuente.

Lástima grande fué que quedara desierto el premio de canto correspondiente al *Concurso Salamanca*; de haberse presentado alguno de los muchos buenos cantadores charros, á buen seguro que nos hubiera hecho aplaudir las hermosas coplas de esa tierra.

En resumen: agradaron los tipos charros; gustaron vuestros trajes clásicos y entusiasmaron los variados bailes de vuestra tierra.

Por su parte no pueden estar descontentos vuestros representantes, que, por no decir los más, fueron de los más aplaudidos.

Los andaluces agradaron más por su palmito que por los atractivos de un baile que estamos cansados de observar en teatros y barracones de feria.

Los aragoneses conquistaron muchos aplausos con sus simpáticas jotas.

A los asturianos, que en honor á la verdad estuvieron muy bien bailando y cantando, les aplaudimos como á cosa nuestra... y no creo que en nuestros aplausos hubiera nada de apasionamiento.

Y basta por hoy, simpáticos charros; si algo ocurriera por ésta digno de vuestra atención, estad seguros de que no será perezooso uno que os quiere con el doble cariño de la simpatía y el agradecimiento.

R. Serrano Campbert.

EN "LOS HIJOS DEL TRABAJO,"

Reunida esta benéfica institución en junta general extraordinaria, para tratar de la venida á esta capital de S. M. el

Rey, á las nueve menos cuarto declara abierta la sesión su presidente señor Crespo, á quien acompañan en la mesa todos los compañeros de Junta Directiva. Asistieron numerosos individuos de la sociedad.

Manifestado por el presidente el objeto de la convocatoria, abre discusión sobre si debían ó no hacerse gestiones encaminadas para ver de conseguir que el Rey visite á tan humanitaria institución, y la junta acuerda que procede que se hagan.

Una vez acordado este punto en sentido favorable, el presidente manifiesta á la sociedad lo conveniente que sería, aunque de manera modesta como corresponde á la institución, acordar el programa de festejos que con tal motivo han de tener lugar y, á este fin, propone, y así se acuerda, que sea iluminada la portada de la Sociedad.

Y habiendo terminado el asunto que dió lugar á la reunión, el presidente levantó la sesión.

ALREDEDOR DE UN CRIMEN

¿Anticiduo en Salamanca?—La parricida en Madrid.—Cambio de nido.—El delegado del Juez.—Primera juerga.—Arrepentimiento.—Otra vez el delegado.—Segunda juerga.—Liquitación de ropas.—De la estación al Juzgado.

En Salamanca, la cuna del saber, vivía en compañía de sus primos una joven llamada Paula Alonso Pacheco de 25 años de edad y de rostro no muy atractivo.

Los primos de la muchacha, á más de hospitalidad la ofrecieron su amor, y tan intenso debió ser éste que á poco de manifestarse dió sus inevitables frutos.

Al decir de la joven, el hijo de su pecado nació sin vida, y con objeto de ocultar su falta y evitarse gastos, de acuerdo con sus primos, se dió sepultura gratis al recién nacido en el patio de la casa en que vivían.

La infeliz Paula, aunque tarde, comprendió que no podía seguir viviendo en la casa que su amor había convertido en cementerio, y de la noche á la mañana abandonó la ciudad salmantina y apareció en Madrid en la calle de San Dimas, número 6.

No debieron ser del agrado de la escapada de Salamanca las visitas continuas que importunaban su atención y estorbaban sus deseos de aislarse del mundo, por lo que decidió mudar de nido, y se fué á vivir en compañía de una peinadora llamada Dolores Blázquez á la calle de Quiñones, número 5.

La vida y las relaciones de la peinadora no molestaban á Paula Alonso; todo lo contrario, la servían de distracción y la hacían olvidar, en ocasiones, la imagen de sus primos.

Cuando más tranquila se encontraba un día, se presentó un joven en su casa preguntando por ella y diciendo que era delegado del juez.

Paula compareció inmediatamente ante el desconocido, quien interrogándola con suma habilidad, la hizo confesar el delito cometido en Salamanca y firmar la declaración que ante ella había extendido el que se decía representante de la ley.

Concluida la «diligencia», invitóla á salir de la casa para ingresar en la cárcel, y la desdichada Paula, convicta y confesa, siguió al joven hasta la puerta de la casa, donde la hizo subir á un coche, que ya estaba esperándolos.

El coche tomó carrera, y cuando Paula creyese ya perdida y encerrada en un obscuro calabozo, vióse enamorada por el «delegado» del Juez y obsequiada con una juerga de las que no había disfrutado jamás, al final de la cual vióse libre, y volvió á la calle de Quiñones, completamente tranquila, diciendo á la peinadora que había prestado declaración ante el Juez y que éste la había puesto en libertad.

Pero su conciencia se levantó airada contra aquella «cana al aire», y para estar más segura de no incurrir en nueva falta se despidió de Dolores Blázquez, y pidió asilo en un convento.

A los pocos días de estar recluida en tan santa casa, presentóse en ella el conocido «delegado» del Juez, y con las mismas formalidades curialescas que puso en práctica en casa de la peinadora, se llevó del convento á Paula, corriendo la segunda juerga, más divertida y más variada que la primera.

Concluidas estas «diligencias» judiciales, el que se hacía llamar delegado

del juez convenció á Paula de que se debía marchar á su pueblo, y como para esto la hacía falta dinero y no lo tenían, la aconsejó la venta de todas sus ropas y enseres.

La condescendiente joven así lo hizo, percibiendo por todos los objetos y prendas de su uso 17 pesetas.

Con esta cantidad dirigiéronse á la estación, pero antes de llegar á ella entraron en un mesendero, y en él, con el dinero de Paula, bebieron y comieron para tomar fuerzas y resistir los terribles esfuerzos de su separación.

Después de la comida, el «delegado» del juez la pilló 5 pesetas, y pretextando tener que acudir á su oficina, dejó á Paula sola y con 6 pesetas por todo capital.

Desengañada la joven, volvió á casa de la peinadora, á quien contó toda la novela judicial de que había sido víctima, y Dolores Blázquez, compadecida de la desgracia de su amiga, puso el hecho en conocimiento del capitán delegado del distrito de la Universidad.

Puesto el delegado de acuerdo con el segundo jefe señor Puga, hizo éste las pesquisas necesarias, y acompañado del inspector señor Sánchez Gómez, detuvieron ayer á un joven llamado Enrique, quien llevado á la delegación, fué reconocido por Paula Alonso como el que se hizo pasar por delegado del juez para hacerla partícipe de sus alegrías.

Paula y Enrique fueron puestos á disposición del juzgado de guardia. (De *El Imparcial*).

Alcance Postal

Madrid 26

Desafío frustrado

El Gobernador de Palma telegrafa al ministro que al ir á realizarse un desafío entre los consejeros señores Ramis y Paus, por el incidente ocurrido en aquel Ayuntamiento y del cual se dió cuenta, los sorprendió, ocupádoles las armas y dando aquéllos palabra de desistir del lance, habiendo llegado á una reconciliación.

Noticias de Valladolid

Segunda Hernández, de veintitres años, soltera y natural de Collado de Contreras (Avila), servía en casa del almacenista de frutas, Máximo Tejedor, en un piso principal de la calle de Maldonado, número 2.

Parece que Segunda sostenía relaciones amorosas con un joven que se fué á Madrid, dejando al poco tiempo de escribirle.

La muchacha se dió con tal motivo á tratar con embaucadoras, que echándola las cartas, han acabado por trastornarla la razón.

Hace cuatro días se levantó en camisa, se arrojó por un balcón y como solo se causara ligeras lesiones, salió por la calle corriendo y gritando, hasta que al fin fué recogida por la autoridad, que la ha hecho ingresar en el manicomio.

En el mercado del Campillo, la vendedora de carnes, Feliciano Moratines, ha herido con una cuchilla de descuartizar á la criada de servir, Esperanza Ruiz, de trece años, por haber devuelto unas chuletas que no habían complacido al ama de la sirvienta.

La herida producida á Esperanza ha sido curada en la Casa de Socorro, donde ha habido que dar á la paciente siete puntos de sutura.

La agresora dice que la muchacha se había herido casualmente.

Viaje de Maura

Se ha recibido un telegrama en San Sebastián anunciando que el señor Maura salió ayer al medio día de Ontaneda.

A estas horas debe encontrarse en Santander, desde donde vendrá á San Sebastián, permaneciendo aquí el 29 y el 30 y saliendo para Madrid en el sudexpreso de este día ó en el del inmediato, acompañado del ministro de Gracia y Justicia.

Visita regia

El Rey se embarcó ayer mañana en un bote del *Giralda* y se dirigió á la corbeta *Nautilus*, donde fué recibido por su comandante señor Quevedo.

La marinería saludó á la vez al Monarca al subir éste á bordo de la corbeta.

Permaneció el Rey en la misma orca de una hora, presenciando maniobras y ejercicios de vela que practicaron los guardias marinas.

El Rey salió muy complacido de la visita al barco, y al abandonarle, los ca-

ñones de abordó hicieron los disparos de ordenanza.

Firma de S. M.

El ministro de Estado subió ayer á la hora de costumbre á Miramar y sometió á la firma del Rey los decretos siguientes:

Disponiendo que el contraalmirante don José María Pilon cese en el cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

—Nombrando para dicho cargo al contraalmirante don José Ramos Izquierdo.

—Ascendiendo á alféreces de fragata á los guardias marinas don Ramón Agacino, don Joaquín Bustamante, don Romualdo Montero, don Felix Garcés, don Mateo Abello, don Antonio Alonso, don Joaquín Lazaga, don Juan Jordán, don Antonio Romero, don José María de Heras, don Carlos Regalado, don Francisco Bernal, don Enrique de Sola, don Pedro Pablo Hernández, don Manuel Romero, don Luis Lopez Nieulant, don Aurelio Arriaga, don Francisco Benavente.

RIVERA.

QUISICOSAS

Según se va aproximando de las ferias el momento, el tiempo se va tornando más frío y más ceniciento. (1)

De un calor inconveniente disfrutamos hasta aquí, que ha resistido la gente por milagro, porque sí, y ahora que la feria toca —lo pienso y no sin temblar— con muy mal sabor de boca el tiempo nos va á dejar. ¡Famoso zaragozano que leo con atención! No te sientas inhumano, yo imploro tu protección. Para nuestras tres corridas nos anuncia tempestades, diluvios y sacudidas y otras especialidades, que si se cumplen, pardiez, dividas la población. ¡Por Dios no sea esta vez de tus yerros la excepción!

Puesto que el Rey va á venir y según todas las trazas, le acompañará un ministro cuando llegue á Salamanca, y á rendirles homenaje la población se prepara, ¿no les parece adecuado, propio de las circunstancias que nadie más en su punto que Osmá el hacendista *latá*? Hombre, que venga, que venga que sólo eso nos faltaba.

(1) Aunque el día de hoy se haya empeñado en quedarme mal, volviendo á las andadas.

LA ESTÁTUA DEL P. CÁDABA

LITA DE SUBSCRIPCION

	Petas.	Cts
Don Alejo Sánchez Reyes, capellán de las Agustinas.	2	00
Don Ildefonso Martín (obrero)	0	25
Don Pedro Benito y Benito (Los Hoyos)	5	00
Señor Cura, teniente párroco de Arapiles	5	00
Señor Cura ecónomo de Mollinillo	2	00
Señor Cura, jubilado, de Campo de Ledesma	2	50
Señor Cura, jubilado, de Peñarandilla	1	00
Don Juan Sánchez (Astorga)	2	00
Señor Cura ecónomo de la Vega de Tirados	2	00
Señor Cura párroco, jubilado, de Muelas	5	00
Señor Cura ecónomo de Montejo	2	00

Crónica local y provincial

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica una disposición prohibiendo á los jefes y oficiales que se hallen en activo dedicarse á la preparación para ingreso en los centros de enseñanza y repaso á los alumnos en ellos admitidos, tanto en las localidades donde

ABONOS MINERALES EL PROGRESO AGRICULTURAL

Sociedad Regular Colectiva

FABRICAS EN MIRANDA DE EBRO (BURGOS)

LOS ABONOS de esta casa son bien conocidos en esta provincia, por lo que no necesitamos recomendar su bondad.

ABONOS especiales compuestos de cloruro y superfosfato de cal, á DIEZ pesetas saco de 50 kilos. También tenemos otras clases á 9, 7, 6, 5 y 4 pesetas, saco de 46 kilos, pero recomendamos muy eficazmente á los labradores se provean de buenas clases por serles beneficioso á sus intereses.

Ofrecemos superfosfato; cloruro y sulfato de potasa; nitrato de sosa y sulfato de amoniaco á precios económicos, y damos fórmulas á los labradores para que se elaboren el ABONO en su casa. Nosotros les analizamos las tierras gratuitamente.

Todos nuestros géneros se venden bajo garantía de análisis.

Descuentos por vagones completos y pago al contado.

La correspondencia: Sr. Director de EL PROGRESO AGRICULTURAL, Miranda de Ebro.

Fábricas de ABONOS MINERALES

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástri-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Extiase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid, y principales de Europa y América.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostena, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

ABONOS MINERALES DE LA SOCIEDAD DE SAN GOBAIN

FUNDADA EN 1665

Diez y siete fábricas en Francia, una en Bélgica y una en España

Personal obrero de la Sociedad: 16.000 obreros.

Producción anual: 600 millones de kilos, ó 60.000 vagones,

ABONOS PARA TODOS LOS CULTIVOS

Para todos informes dirigirse á

LEON LUZERET, AGENTE GENERAL, SAN SEBASTIAN

FABRICA DE MOSAICOS IDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

Pantaleón Martínez
Sancti-Spíritus, 4--CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:
DON MANUEL VICENTE--Plaza Mayor 25

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS 15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribo, espuelas, fustas y látigos. Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros. Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portaplás portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje. Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bosalas para perros. Cinturones de todas clases. Alpargatas en lona y estezado para campo. Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes. Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

TEMPORADA OFICIAL Desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre

< Abiertos todo el año >

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL
contra el reuma, parálisis, neiritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca. Para más detalles, dirigirse al Administrador de los Baños, DON CARLOS LLAURADO.

Bodegas de V. Villar

En vista de la aceptación que han tenido los vinos embotellados de estas bodegas, y para corresponder á las atenciones del público, desde esta fecha se venden las siguientes clases de vinos:

Cosecha del 1900: 75 céntimos botella bordelesa, sin casco.

Cosecha del 1901: 50 céntimos botella bordelesa, sin casco.

Cosecha de 1903: 30 céntimos botella bordelesa, sin casco.

También se venderán en breve legítimos vinos de jerez, de la acreditada casa de Francia, A. GONZALEZ.

ABIERTOS TODO EL AÑO

y Moriscos, ambas inclusive, efectuarán el viaje, tanto a la ida como a la vuelta, por los trenes mixtos y discretionales de esta Compañía, excepto los días 11, 12 y 13, que lo hará por los especiales arriba anunciados.

Los viajeros procedentes de la línea del Norte, tanto a la ida, como a la vuelta efectuarán el viaje de este modo: en la línea de Medina a Salamanca, por los trenes números 1, 2, 3, 4, discretionales 23, 24 y 22, y especiales arriba anunciados, y en la línea del Norte, por todos los trenes que lleven coches de la clase del billete que posean, excepto en los trenes correos números 11 y 16, expresos números 1, 2, 3, 4, 9 y 10, y sud-expresos números 7 y 8.

Los billetes se expedirán del 7 al 22 de Septiembre, ambos inclusive, y serán valederos para su regreso, hasta el 24 del mismo.

También la Compañía de Salamanca a la Frontera de Portugal ha acordado establecer trenes especiales con billetes de ida y vuelta, a precios reducidos. Dichos trenes especiales, circularán los días 11, 12 y 13.

Precios de los billetes

Desde Fuentes de Oñoro a Salamanca, cuesta en 1.ª, 19 pesetas y 25 céntimos; en 2.ª, 14'45, y en 3.ª, 8'70; desde Ciudad-Rodrigo, en 1.ª, 14'20; en 2.ª, 10'65, y en 3.ª, 6'40; además hay también billetes baratos desde las estaciones intermedias a las indicadas.

Los trenes especiales de los días 11, 12 y 13, saldrán de Fregeneda a las 3 y 35 de la mañana, llegando a Fuentes de San Esteban (empalme) a las 6 y 29 de la misma. Desde allí se hará el viaje en los trenes mixtos ordinarios.

Los billetes son valederos desde el día 7 al 24 de Septiembre.

Los viajeros procedentes de Fregeneda, hasta Boada, podrán, además, utilizar los trenes especiales de los días 11, 12 y 13, hasta y desde Fuente de San Esteban para enlazar con los trenes mixtos.

REVISTA ECONOMICA

Monedas fraccionarias de plata

Al igual que ha ocurrido con la moneda de calderilla de dos céntimos, pasa con la pequeña moneda de plata. Escasean mucho las monedas de peseta y media peseta en algunas regiones, por lo que éstas suplican al ministro de Hacienda la acuñación de esta moneda fraccionaria, so pena de estar condenados a llevar los bolsillos repletos de sucia calderilla.

Caminos vecinales

Dos reales órdenes que conviene dar a conocer, ha firmado el ministro de Agricultura.

Una de ellas es una invitación a las provincias que aún no tienen contrato con el Estado, para la construcción de 200 kilómetros de caminos vecinales.

La solicitud ha de presentarse en el término de tres meses, suscrita por el presidente de la Diputación, haciendo constar las bases del contrato, y especialmente la subvención acordada.

La otra Real orden dicta reglas para el cumplimiento de la segunda disposición transitoria de la Ley de Caminos vecinales de 30 de Julio, a fin de que los caminos incluidos en los contratos celebrados entre el Estado y las Diputaciones, y cuya construcción no haya comenzado, se construyan con sujeción a dichos contratos.

Ciertamente, la red de nuestros caminos vecinales no puede continuar como está.

Es sencillamente vergonzoso que, apenas salimos de los alrededores de Madrid, y contrastando con el lujo de la Corte, parezca que nos hemos internado en tierras que son verdaderos desiertos.

Es lástima que el Consejo de Ministros no haya viajado por ellas.

Estadística minera

La Inspección general de Minería ha publicado la estadística de la riqueza minera española durante el pasado año de 1903.

Calcula aquélla que el valor total de la producción minera asciende a la suma de pesetas 377.394.732. Los principales aumentos han sido obtenidos en las minas de hierro, lignito, magnesia, sal común, azogue y astalto. En baja las aguas subterráneas, plomo argentífero, manganeso, estaño y hulla.

El número de máquinas para el laboreo y beneficio de minerales ha aumentado en 317, con 12.707 caballos de fuerza, cuyo aumento ha traído a la industria 7.032 obreros más. Contra lo que pretenden marxistas y socialistas, las máquinas no van contra el obrero; son al contrario sus mejores protectores.

Uno de los importantísimos factores, según dicha memoria, que impiden el desarrollo de nuestra riqueza minera es la falta de material móvil que para las necesidades del tráfico presentan las Compañías de ferrocarriles; otro, el excesivo precio de los transportes, y, por último, la diversidad y cantidad de los tributos que producción tan importante

como la minera se ve obligada a satisfacer. Si a esto se une la carestía y mala condición de los explosivos, gracias al monopolio tan antieconómico como anti-industrial, se comprenderá la crisis que atraviesa la minería.

La Bolsa de Madrid

Debiéramos estereotipar esta sección. Seguimos siendo el juguete de París y Londres.

Por cierto que en la semana anterior la situación del bolsista ha sido un tejido de dudas y fluctuaciones. París, lleno de optimismo se mostraba alcista. Londres, por el contrario, fluctuaba y se inclinaba a la baja. En tal situación una Bolsa, sin criterio y sin orientación propia, no sabe qué camino tomar. Pero optamos por París, y nuestro principal signo de crédito logró rebasar el entero 77.

El ministro de Hacienda anuncia nueva subasta de oro para el martes próximo en el Banco de España. Que me dispensen los homeópatas: para combatir los cambios, se necesita el cirujano de hierro de Costa y mayores bríos de los que muestra el señor Osma.

Lorente.

VICTORIA TATO — Plaza Mayor, 5

Liquidación de todas las existencias en sombreros de señora y niños y de toda clase de adornos. — Sólo por quince días.

HUERTA. — Se cede en traspaso de arriendo la de la Moral del Río. En la misma informarán del precio y condiciones.

Al público salmantino

El día 1.º de Septiembre próximo, se abre un nuevo establecimiento de ultramarinos en la calle de San Justo núm. 5, con el nombre de MIROBRIGA, en el cual se encontrará la verdadera economía doméstica por dar el peso completo, buena clase de géneros y más barato que nadie.

Acudid al establecimiento y la vista hará fe; allí encontraréis al respetable público, buen chocolate de Astorga y de San Juan de Barbalos, de esta ciudad, velas de cera de varios precios, buen vino de jerez y cognac superior.

No confundirse: San Justo núm. 5, y quedaréis convencidos. 8-1

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO de la Viuda de Rafael Guervós

En este establecimiento se hacen todos cuantos trabajos se encarguen a una ó varias tintas, comprendidos en el ramo de la tipografía, como son: Tarjetas, tarjetones blancos y de luto, carnets, facturas, invitaciones, membretes, participaciones de enlance, esquelas de funeral, recordatorios, cartas comerciales, sobres, menús, B. L. M., recibos talonarios, vales, prospectos, etc. Especialidad en modelación para Ayuntamiento y Juzgados municipales.

Aviso

PEDRO DIEZ, dueño de la antigua vaquería que existe en las afueras de San Pablo, pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, que acaba de recibir directamente de Holanda una partida de hermosísimas, sanas y selectas vacas, y que, con objeto de facilitar la mayor comodidad, ha puesto un despacho de leche en la casa núm. 6 de la calle del Pozo Amarillo, con vista al mercado en construcción. ¡OJO! Se garantiza la pureza y superior calidad de la leche. 30-5

SE VENDEN veinte fanegas de tierra, primera calidad, en el pueblo de Beleña, partido de Alba de Tormes. Para tratar, con su dueño Agapito Domínguez, Corriño, número 30. Salamanca. 30-22

Venta de casa

Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral. Darán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

VENTA DE CASA.—Se vende una de nueva construcción, entrada en línea. Informarán en la administración de este periódico.

Venta de casa

Se hace de la señalada con el número 25 de la calle de Santa María la Blanca. Para tratar, Traviesa, número 12.

Lázaro Bartolomé

Rua, 18 y 18

Bicicletas con rueda libre y freno a la yanta de la rueda matriz, de venta y alquiler, de las mejores marcas francesas.

Clement, Gladiator é Hironde. Muy en breve se recibirán otras marcas buenas de bicicletas, bastan e más baratas, con yantas de madera, niqueladas y esmaltadas, que se dedicarán solamente a la venta a precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

También se recibirán en uno de estos días, cubiertas, cámaras de aire, disolución, etc., etc., de la casa Dunlop, que es la mejor fábrica de esta clase, y más reputada del mundo.

Motocicletas nuevas y usadas, de venta, y accesorios de todas clases, que se venderán a precios muy reducidos.

Se dan precios y detalles por correo a todo el que lo solicite y ya den hacerse encargos desde las seis de la mañana, hasta las diez de la noche

Fijense bien: RUA, 13 y 15 Tienda de los Cubanos FRENTE A LA RELOJERIA DE CARRANZA 30-26

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa métrica



El nuevo periódico «E Progreso Médico», revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo titulado «La Moderna terapéutica», algunos de los juicios, declaraciones y certificados importanentísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado pilular de la casa F. Bislari, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: «...En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bislari y cuando los medios cásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer como acostumbraba a hacerlo: cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mis ensayos.—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.»

Depósito general: Alfredo Rolando Barcelona: Bajada San Miguel, 1 Se encuentra en todas las farmacias

FABRICA DE CHOCOLATES MARCA SAN JUAN DE SAHAGUN de Nicanor Hernández

Doctor Riesco, núm. 60.—Salamanca

Montada esta fábrica a la vista del público, con sujeción a los más modernos adelantos; dotada con la más perfecta maquinaria, con el esmero y limpieza que la fabricación de este artículo requiere (porque esta máquina es lo que se llama el verdadero brazo del hombre, como puede ver todo consumidor, no como otras en esta localidad, que son movidas por sangre y lo anuncian elaborados a brazo).

Empleando géneros de los principales puntos productores, todos de primera calidad, sin adulteración alguna.

Cree el dueño de este establecimiento haber interpretado los deseos del público, por la numerosa y escogida clientela que desde su fundación sigue honrando esta su casa, donde se elaboran los exquisitos chocolates desde 1'25 pesetas libra de 460 gramos en adelante, con canela, sin ella y a la vainilla; al mismo tiempo ofrece también una clase especial, con substancias de carnes de ternera y gallina, al precio de 2'50 pesetas libra.

También se hacen tareas de encargo, ya sea tomando los géneros en esta casa, ó bien trayendo a la Fábrica los artículos que el consumidor desea emplear, elaborándose en su presencia ó delante de persona de su confianza.

Para mayor comodidad del público, se hallan a la venta en los Comercios de Ultramarinos de D. ISIDRO CORONA, calle de la Rua; D. MANUEL CANDELAS, San Julián; y en otros varios sitios.

Si llegáis a Salamanca, procurad con prontitud el comprar el chocolate marca San Juan de Sahagún. Está tan acreditado, que nadie lo duda ya. ¿Cómo ha de confundirse con la otra de San Juan? NOTA. Llevando una tarea, ó sean 30 libras, se rebaja 1/2 real en libra, y 1/4 de seis en adelante.

NUEVA GALERIA FOTOGRAFICA

Venancio Gombau Por haber cesado en la razón social Viuda de Olivan y Hermano, he establecido mis talleres y galería fotográfica, en la calle del Prior, núm. 18. Lo que rongo en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general. 25-22

THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESSES Billetes de pasaje y flete de mercancías a Pernambuco, B. hía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía. En Salamanca, don J. cinto Ibañez, San Mateo, núm. 3.

Con enseñanza para la elaboración se trata industria muy lucrativa por no poderla atender su dueño.

El Progreso DE LAS INDUSTRIAS SALMANTINAS

MIRAT É HIJO

FABRICAS

De Abonos Químicos y Minerales.

De Acido sulfúrico.

De Acido nítrico.

De Superfosfatos.

De Almidones.

De Pastas para sopa.

ALMACENES

De Garbanzos (primero de Castilla).

De Sales amoniacales.

De Sales potásicas.

De Sales nítricas.

De Escorias Thomas.

De Fosfatos minerales y de huesos.

Molienda y Tamizado mecánicos

18 Medallas y varios Diplomas

Catálogos — Listines — Consultas gratis.

Gran Comercio del Precio Fijo

de Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Además de los artículos clásicos en todos los tejidos del reino y extranjero, ofrecemos a nuestra numerosa clientela las últimas novedades en sedería, lanas, satines, percales, batistas, céfros y todo lo concerniente al ramo de pañería; chales y pañuelos de todas clases, toquillas, abanicos, bastones, sombrillas, armas y efectos de viaje y caza.

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

En este mes ya recibiremos muchos

géneros para la próxima temporada

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CINCO céntimos.

Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades

PRUDENCIO SANTOS BENITO

PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo, apetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.—Laboratorio y Farmacia de Ortega, León, 3, Madrid.

METEORIZACION curados con

HINCHAZON unos reales

DOLORES ESPECIFICOS

INDIGESTION LECAZES

COREA Madrid, Bola, 12

BAZO

MAL PARTO

ANEMIA

GLOSOPEDA

ESTERILIDAD

existan ó puedan existir Academias militares, como en los puntos en que radiquen el Colegio General Militar y la Escuela Superior de Guerra.

Por don Feliciano Montero Malmaces, segundo teniente del regimiento infantería de Navarra número 25, y juez instructor de causas, se cita al soldado que fué del regimiento infantería de Isabel la Católica número 75, Serapio Bellido Sánchez, natural de Ituro de Azaba, y cuyo paradero se ignora, para que en el término de veinte días se presente en el Juzgado, sito en el Castillo provincial de Llerda, para la resolución que haya lugar en el expediente que se le sigue.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Han terminado los trabajos de arreglo é instalación del acreditado colegio *Liceo Escolar*, recientemente trasladado á la Plaza de los Bandos.

El Gobernador civil de Salamanca ha puesto á disposición del de Zamora al preso José Pérez Blanco, reclamado por el Juez de instrucción de Bermillo de Sagayo.

Se nos asegura que hoy se paga en Salamanca á 52 reales la fanega de trigo.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalescentes.

Ha regresado de Ondarroa nuestro distinguido amigo, don Alfredo Ramón con su familia.

En la madrugada de hoy ha pasado por esta capital, con dirección á Villavieja, el ilustre pedagogo señor Manjón.

Esta tarde saldrá para Zarza de Granadilla (Cáceres) nuestro director señor Caballero, con objeto de acompañar al doctor Bejarano en la conmovedora fiesta que aquel pueblo consagra á su hijo predilecto.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri** come con apetito.

En breve publicará el *Boletín Oficial* de la provincia una circular de la Administración de rentas arrendadas, por la que se determina el procedimiento para timbrar las barajas que se hallen en poder de los comerciantes, casinos y demás entidades.

A varios viticultores del término de Zamora hemos oído expresarse satisfactoriamente acerca del estado del viñedo.

Sus esperanzas, dicen, han de verse satisfechas, si algún accidente atmosférico no viene á desbaratar la cosecha.

Hay vinatero que ha tenido que arrendar nueva bodega por ser de poca cabida la de años anteriores.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico **Esanofeile**.

Ha regresado de Santander nuestro buen amigo el notario de esta capital, don José Prada.

El médico de Hinojosa de Duero, don Nicolás Alonso, ha comunicado al Gobernador civil que, con motivo de la epidemia carbuncosa, desarrollada en el vecino reino, está haciendo las convenientes gestiones para evitar que se propague á España por aquellos pueblos fronterizos.

En lo alto del paseo de la Alamedilla, diéronse anoche de bofetadas unos mozalbetes que habían abusado del *amilico*.

El mejor anti-palúdico conocido es el **Esanofeile**.

Con el sueldo de 75 pesetas anuales, se halla vacante la plaza de depositario de fondos municipales del Ayuntamiento de Santa María de Sando.

El señor Juez impulsó ayer varias multas á algunas personas que infringieron las Ordenanzas Municipales.

El Ayuntamiento de Ledesma, reunido en sesión extraordinaria, ha acordado gestionar de común acuerdo con el de Viñigüino, tanto del señor ingeniero jefe de Obras públicas, como de la Diputación provincial, un ferrocarril que partiendo de Salamanca y pasando por los baños de Ledesma, baños de Calzadilla y Viñigüino, terminara en la estación más conveniente de la línea de Barca.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gaseosa.

En las plazuelas del Corriño y del Peseo no se pasa día sin que las revendedoras de aves y frutas promuevan algún escándalo.

Todos los días hay broncas y tirones de pelo y... *derroches* de oratoria *parda*. Lo mejor y más curioso del caso es que sucede esto delante de los guardias municipales.

Pero, lo que ellos dicen: —¿Quién puede con todas!...

En la escuela Normal de maestros, tendrá lugar hoy la primera de las tres Conferencias Pedagógicas que han de celebrarse.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** está indicada para los catarros de la vejiga.

En una dehesa sita en el término municipal de Galinduste, propiedad de don Martín Pérez, se han quemado dos pajaros y un comedero.

Un joven de 27 años, que se hallaba pescando hace unos días en el pueblo de Huertas, ha tenido la desgracia de ahogarse.

Una vecina de Horcajo Medianero se ha suicidado, ahorcándose. Los motivos por los que se ha matado, parece ser que son disgustos de familia.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el **Esanofeile**.

En Alba de Tormes actuará en breve una compañía de Zarzuela.

Se encuentra muy mejorado de su dolencia nuestro buen amigo, don Manuel Clemente Pérez.

Anoche se celebraron bailes públicos al aire libre, reinando en todos ellos perfecto orden.

En la Piazueta del Poeta Iglesias rifieron ayer mañana dos muchachos, propinándose algunos golpes.

Han regresado de San Sebastián el farmacéutico don Ramón Hoyos y sus hijas, y de San Miguelito el auxiliar de la facultad de Letras don Enrique Esperabé y su familia.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

Ayer llegó á Salamanca, con objeto de despedirse de sus numerosos amigos, el ilustrado y modesto catedrático de Árabe y Hebreo que fué de esta Universidad, don Francisco Chacorén, recientemente trasladado á la de Zaragoza.

Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido esta madrugada el celoso inspector segundo de vigilancia, don Pablo González Avedillo.

Era el finado persona de reconocida honradez é intachable conducta, y por eso su muerte será muy sentida en Salamanca, donde gozaba de generales simpatías, tanto del público como de sus jefes y de sus subordinados.

Descansen en paz el probo inspector, y reciban su afligida viuda é hijos nuestro sentido pésame.

Desde que se abrió en la Fábrica nacional de la Moneda el canje de las monedillas de dos céntimos de nueva acuñación, se han entregado al público que las ha pedido, en canje por plata, la cantidad de 9.500 pesetas, que representan 475.000 monedas de dos céntimos puestas en circulación.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** se combate la obesidad.

Por el buzón recibimos ayer una denuncia contra un agente de la autoridad, al cual se le acusaba de haber maltratado á un niño de corta edad.

Hemos procurado enterarnos, y mientras unos lo afirman rotundamente, como si lo hubieran visto, otros parece que se inclinan á no creerlo.

Y como el asunto es algo delicado, nos abstendremos de comentarle, sin tener la convicción de que ocurrió.

Anoche se reunió el comité de la Federación Obrera.

En la sesión se trató de lo que las sociedades han de hacer cuando el Rey visite á Salamanca.

Se ha verificado en Guijo de Béjar el enlace de la bella señorita Eugenia Martín Jaén, hija del rico hacendado é industrial don Federico Martín, con el joven don Francisco Martín Sánchez.

Les deseamos muchas felicidades.

El que quiera ir cómodo y no tener averías, use solamente **BI CICLETAS** de buena marca, y se evitará de sufrir accidentes.

Véase anuncio de **Lásaro Bartolomé**, en la tercera plana.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y cultos para mañana

Día 28.-Domingo.-San Agustín, obispo y doctor de la iglesia; San Ernesto, mártir, y San Alejandro, obispo.

Se reza de San Agustín, con rito doble y color blanco.

Catedral.—A las nueve y media misa solemne. No hay homilía.

Purísima Concepción (Agustinas).—Fiesta del gran Padre San Agustín: á las siete de la mañana misa de comunión. A las diez y media misa solemne con sermón á cargo del director de *La Semana Católica*, doctor don José Polo Benito. Por la tarde, á las tres, exposición de Su Divina Majestad hasta las seis en que se hará la reserva y adoración de la reliquia del Santo.

Parroquia de San Pablo (Santísima Trinidad).—Continúa la novena á Jesús Divino Redentor Rescatado. Todos los días á las seis, siete y ocho, misas rezadas. A las nueve misa minerva y novena. Por la noche al parar el címbalo, rosario y novena.

Iglesia conventual de San Esteban.—Ultimo domingo de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa conventual. Por la tarde, á las cinco y cuarto, los cultos de costumbre.

Iglesia conventual de San Francisco (PP. Capuchinos).—Misas rezadas desde las cinco y media. A las seis y media, misa conventual.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Misas rezadas desde las seis.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media, misa solemne conventual.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva. *Adoraciones*.—A las nueve y media misa rezada; por la tarde, á las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor del Santísimo Sacramento. Estará abierta la capilla al público de las doce á las tres de la tarde.

Clerecta.—Misas rezadas desde las cinco.

TRIGOS

El mercado de Salamanca Y EL DE BARCELONA

El trigo se cotizó en el mercado de ayer al precio de 49 y 1/2 reale. Barcelona 26.—Operaciones nulas. Mercado igual. Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, á 39 reales. Cebada, á 32. Algarrobas, á 40.

Para las damas

Los grandes días de concursos, fiestas y gardens-partys celebrados para la clausura de la estación mundana, ofrecen una revista de *toilettes*, de un idecible esplendor. Se ha podido ver en cada una de esas *toilettes*, cuan grande es el refinamiento con que han sido compuestas, y cuanto ha costado su confección. Y los iniciados en los misterios de la moda aseguran que la mayor parte de esas *toilettes* vaporosas, ondulantes sobre el suelo en caprichosos movimientos, están sostenidas por pequeños oríolos, que nos llevarán seguramente á la próxima moda de otoño. Oada traje mostraba profusión de abullonados fruncidos y guarniciones antiguas, copia exacta de las modas de 1850, aunque incomparablemente más encantadoras, animadas del espíritu de la época actual.

Los colores crudos, tan abandonados por la moda se veían atenuados por encantadores tonos claros, asociados en la guarnición de otro tono más vivo. La vista de todas esas mujeres seductoras, vestidas con trajes azules, rosas, lilas, amarillos y verdes, ofrecían un cuadro multicolor de un brillo deslumbrante. Y agréguese á esto los accesorios necesarios, desde el sombrero y la sombrilla hasta los bonitos zapatos y medias de seda calada, todo del mismo tono, y habrá que confesar que la moda veraniega de 1904 ha salido triunfante de todas las indecisiones, á las cuales ha estado sometida hasta este momento.

A fin de hacer más clara á nuestras queridas lectoras la descripción de algunas *toilettes*, particularmente notables, citaré, en primer lugar, una de orespón de China blanco, ricamente fruncido, guarnecida de verdaderos puntos de Bruselas y sembrada de botones de oro sobre aplicaciones de seda y bordados. Un sombrero blanco con una bella amazona y adornado con flores iguales á las del traje.

También ví otra tan graciosa y encantadora, que el lápiz de un dibujante experto no podría trasladar al lienzo. Era de muselina de seda lila, guarnecida de Venecias é Irlandas blancas, sombrero de violetas anudado debajo de la barbilla por bridas de terciopelo más oscuro y adornado de una hebilla de perlas y esmeraldas, dignas de un millonario.

Llamó mucho la atención un traje de seda de gasa *Pekinense* de negro, con largo bordado de sedas multicolores, con los delanteros cruzados por el peto y cuyos extremos llegaban al extremo de la falda. Las jóv nes llevaban, casi sin excepción, trajes de batista y de gasa clara, deliciosamente guarnecidos de entredosos valencianos y bordados ingleses.

Nada más bonito que las *toilettes* de batista blanca sobre fondo de seda verde, rosa ó azul; sin embargo el *clou* eran dos trajes parecidos en la combinación de los materiales. Estaban confeccionados con encajes de tul crema sobre fondo de liberty rosa y azul celeste. Las faldas cercadas de coronas y nudos *Rococo*, formados con cintas de satén, las espaldas encerradas en fióhús 1830, y cuyas paus iban á perderse en una alta cintura guateada de liberty.

Entre el número de vestidos más exquisitos, mencionaremos un largo abrigo de verdadera Venecia y otro en paño beige, tono pastel, de forma beduino, con rica guarnición de encaje macrané, rebordado de oro; las vueltas, cubiertas de seda, delicadamente bordadas de verde. Una novedad notable son los pequeños vestidos de paño con mangas perdidas, cortados solamente en dos partes y separados en la espalda. Pero la mayor parte de las señoras llevaban ricos étoles de plumas de ave-truz, ó fióhús en tul vaporoso ostilo 1650 ó 1860, entre los cuales un soberbio *chál* de Chantilly cauro, incorporado de Melinas blanco, atraía sobre todo la atención.

En cuanto á las telas, hay que citar todavía muchas estaminas oscuras, azules y grises; después tafetanes *still points* y cuadrículados, lo mismo que de efectos cambiados. Si se figura uno además de esto, un cielo azul de una serenidad asombrosa y en medio y alrededor de este esplendor un cespás de esmeralda, este decorado forma un cuadro que no podría ser imaginado más encantador para hacer valer la belleza y la gracia de la mujer.

ELISA DAUDET.

TELEGRAMAS

El paro general
Madrid 27.—Dicen del Ferrol que por la intransigencia del arrendatario de los consumos, que ha sustituido á los huelguistas con nuevo personal, las sociedades obreras han acordado el paro general.

Salazar
Madrid 27.—Comunican de Bilbao, que ha llegado á aquella villa el señor Allende-Salazar.

Depósito de petróleo ardiendo
Madrid 27.—Telegrafan de Amberes que están ardiendo los depósitos de petróleo de Hoboken.

El fuerte viento Sudoeste extiende sobre la población una intensa capa de humo.

El incendio de Hoboken ha obligado á los barcos que se hallaban amarrados cerca de dicho punto á abandonar los muelles.

A pesar del fuerte viento no parece que hay peligro para éstos.

Maura y la ley del descanso
Madrid 27.—El Presidente del Consejo ha dicho que la ley del descanso dominical se cumplirá en todas sus partes, y que se oirán las reclamaciones que sean justas.

También manifestó el señor Maura que le parecen muchas excepciones las solicitudes.

Perjuicios de una huelga
Madrid 27.—La huelga de Marsella ha causado y sigue causando grandes perjuicios á Palma y á los demás puertos cercanos.

Se halla paralizado el tráfico de vapores, y las pérdidas originadas por esta paralización son enormes para Palma.

En este sentido se han recibido varios despachos en los Ministerios de Estado, Marina y Gobernación.

Los toros y el descanso dominical
Madrid 27.—La empresa de la plaza de toros se propone solicitar del ministro autorización para las corridas de Septiembre y Octubre, por tener ya adquirido el ganado y contratados los diestros, y de no celebrarse la fiesta, los perjuicios serían enormes, sobre toda para la Diputación.

El gobernador informará al ministro sobre este asunto.

Reunidos los contratistas, se proponen que la dependencia y los semanarios taurinos tomen parte en el asunto, así como organizar un meeting de protesta contra el descanso dominical.

Sigue el fuego
Madrid 28.—Siguen recibiendo detalles del espantoso incendio de Amberes.

El telégrafo comunica que están ardiendo 16.000 latas de petróleo, y que el voraz elemento ha ocasionado la muerte á varios braceros, resultando buen número de heridos.

Se trabaja activamente para dominar, ó por lo menos localizar el incendio.

Una espesísima y sofocante nube de humo se extiende por toda la ciudad, haciendo muy molesta la circulación.

No se conocen aún los daños y perjuicios del siniestro.

Maura á San Sebastián
Madrid 27.—Telegrafan de Puente Viego que han salido de Ontaneda para Santander el señor Maura y su esposa, siendo cariñosamente despedidos en la estación por los bañistas.

Hasta Viego les acompañan algunos amigos.

El señor Maura comerá en Mortera con sus hijos los condes de dicho título, y mañana saldrá para Bilbao, donde embarcará en el *Giralda*, que lo conducirá á San Sebastián.

En primeros de Septiembre regresará á Madrid.

También es probable que para dicha fecha regrese la familia real.

El Rey en San Sebastián
Madrid 27.—Don Alfonso asistió ayer al tiro de pichón.

El doctor francés Lostalan ganó el premio del Ayuntamiento.

La familia real embarcó en el *Giralda* al amanecer, con rumbo á Bilbao.

Huelga en Marsella
Madrid 27.—La Federación de obreros del muelle de Marsella ha acordado la huelga general en todos los puertos por no concedérseles lo que piden en el plazo solicitado de 18 horas.

Los huelguistas piden que la jornada dure 8 horas y que el jornal sea de seis francos.

Batalla campal.—Dos muertos
Madrid 27.—Telegrafan Zaragoza que en la partida de Valdevaques, pueblo inmediato á Jarque, ha ocurrido una sangrienta colisión por cuestión de riegos.

Al caer la tarde se encontraron en la plaza los hermanos Mariano y Raimundo Marin Grau, 34 y 33 años, respectivamente, casado el primero y soltero el segundo, ambos jornaleros y convecinos de Eusebio Pérez, pastor, Jacinto Lahoz, esquillador, Bernardo Beocerril y un hijo de éste llamado José, pastores los dos.

Habiéndose suscitado una cuestión sobre derecho al riego, entablóse una verdadera batalla, en la que los contendientes esgrimían navajas y hoces.

Bien pronto Mariano Marin cayó al suelo acribillado de heridas, cebándose en él los agresores.

Eusebio Pérez quedó también agonizante, lleno de cuchilladas.

Raimundo Marin pudo escapar al pueblo, donde dió cuenta de la trágica muerte de su hermano.

La intervención de las autoridades evitó que se repitiera el encuentro entre las respectivas familias de los contendientes.

Han sido detenidos los agresores. El pueblo está consternado.

LA GUERRA

Relevo de un almirante

Madrid 27.—En un telegrama de Mukden se asegura que el almirante Skrydloff ha sido relevado del mando de la escuadra del Pacífico.

Esa decisión ha sido motivada por las faltas de táctica cometidas por ese jefe.

Ha zarpado de Cronstadt la flota del Báltico para dedicarse á ejecutar maniobras durante diez días.

El *Orel* no ha podido salir del puerto porque una mano criminal ha echado arenillas en los cojinetes de las máquinas y éstas no han podido funcionar.

Las reparaciones que han de efectuarse exigirán 16 días de trabajo.

La varadura del «Novik»

Madrid 27.—El comandante del crucero *Novik* confirma que cerca de Korsakowa echó á pique á su crucero, que se hallaba averiado, con el fin de que no cayera en poder de los japoneses que se acoercaban.

Los oficiales y los tripulantes se han salvado.

Derrota japonesa

Madrid 27.—Se reciben detalles de la gran batalla de Liaognoy, en la que los japoneses sufrieron una tremenda derrota, reduciendo sus baterías al silencio las tropas rusas. La batalla duró diez horas, y las pérdidas de los japoneses fueron enormes.

Don Jaime de Borbón ha regresado á Europa y refiere las penalidades que están sufriendo los ejércitos beligerantes.

RIVERA.

Escuela Superior de Industrias de Béjar

Conforme á las disposiciones vigentes, la matrícula oficial ordinaria para el curso de 1904 á 1905 en todas las asignaturas que comprende el plan de estudios de la enseñanza elemental de industrias, según Real decreto de 17 de Agosto de 1901, y en las correspondientes á los dos primeros cursos de las secciones de Peritos Mecánicos, Químicos, Electricistas y Manufactureros, se admitirá durante todo el mes de Septiembre próximo, en la Secretaría en esta Escuela, de diez á doce de la mañana, los días laborables.

Béjar 16 de Agosto de 1904.
V.º B.º: E. Director accidental, M.ª Guel Muñoz E.ª. —El Secretario accidental, Tomás Sánchez Rodríguez.

La feria de Salamanca

TRENES ESPECIALES

Con motivo de las ferias y fiestas que han de celebrarse en nuestra capital, en el próximo mes de Septiembre, la Compañía del ferrocarril de Medina del Campo á Salamanca, en combinación con la del Norte, ha acordado establecer billetes de ida y vuelta á precios sumamente reducidos, y trenes especiales de Medina á Salamanca, durante los tres días de toros.

Itinerario de los trenes especiales

Tren descendente los días 11, 12 y 13.
—Sale de Medina del Campo á las diez y treinta minutos de la mañana, para llegar á la 1.ª de la tarde.

Tren ascendente, (los mismos días).
Sale de Salamanca á las 8.30 de la noche para llegar á Medina á las 10.46 de la misma.

Precio de los billetes de ida y vuelta

Desde Medina á Salamanca, cuesta el billete: en 1.ª, 9 pesetas y 40 céntimos; en 2.ª, 7'05, y en 3.ª, 4'20 id.

Desde Campillo: en 1.ª 8'60; en segunda 6'45, y en 3.ª 3'90.

Desde Carpio: en 1.ª, 7'45; en segunda, 5'60, y en 3.ª 3'35.

Desde Cantalapiedra: en 1.ª, 5'95; en 2.ª 4'45, y en 3.ª 2'70.

Desde Carolina: en 1.ª, 5; en 2.ª 3'80 y en 3.ª 2'25.

Desde Pedroso: en 1.ª, 6'60; en segunda, 2'70, y en 3.ª 1'70.

Desde Gomecello: en 1.ª, 1'75; en segunda 1'40, y en 3.ª 0'75.

Desde Moriscos: en 1.ª, 1'20; en segunda, 0'90, y en 3.ª 0'55 pesetas.

Modo de efectuar el viaje

Los viajeros que procedan de las estaciones comprendidas entre Medina